

Mahon, sábado. 1.º de Agosto de 1874.

Año I.

Noticias Nacionales.

De una carta de Azagra, que publica un colega madrileño, relatando la horrible catástrofa allí ocurrida con motivo del desplome de una enorme peña, trasladamos los siguientes párrafos:

«El pueblo tenía antes del suceso 1,700 almas, que vivían en 122 casas. La agricultura es la ocupación de sus habitantes (que reviegan de ser navarros, porque atribuyen a estos la guerra civil): son de costumbres modestas y morigeradas; aumentaban cada año su riqueza, disfrutando una vida de comodidad relativa a su poca importancia.

«En la madrugada de anteayer (21), a las cinco y cuarto de la mañana, despues que los labradores habían salido al campo, uno de ellos, que vió desmoronarse un pedazo de peña, llevó al pueblo la alarma, gritando: «¡Que se cae la peña!» En el mismo instante una mole de piedra que, según cálculo aproximado, sería tan grande como la mitad de la plaza de toros de Madrid, se desprendió de su álveo y sepultó 72 casas que se hundieron, quedando convertidas en un monton de escombros.

«La masa, en su caída, sacó de cimientos casas enteras que arrollaron a las demás, enterrándose con ellas y sus moradores. Una nube de polvo intensa, que duró cinco minutos, y un estruendo infernal, siguió a la catástrofe, y a las cinco y media los vecinos de las casas libres estaban en las eras llamando a voz en grito a sus parientes y amigos. La escena debió ser aterrador y el pánico horrible. Mujeres y niños sacados de sus camas, desnudos en medio del campo, de rodillas implorando la clemencia del cielo y teniendo ante sus ojos, arrasados en lágrimas, una desgracia que no podían remediar.

«Figúrese usted, amigo director, un enorme monton de ruinas que ocupa un espacio como la mitad de la Puerta del Sol. La piedra y las tejas, las maderas y balconaje, revuelto todo entre el humo de un depósito de fósforos y de petróleo que se incendió al hundirse la casa en que estaban depositados. Los ingenieros, negros del sucio polvo, con la piqueta y la pala, mandados por sus jefes, estrayendo cadáveres y efectos, separando objetos y derribando piedras y obstáculos, trabajando sin tregua para descubrir el infeliz que aun se quejaba, y sacando una vez dos esposos que abrazaban un niño, y que los tres sin vida formaban un solo cuerpo aplastado y horrible.

«Mas allá el cadáver de una mujer en el acto de querer saltar por la ventana.

«Allí una infeliz criatura que yace debajo de una escalera.

«En otra casa dos ancianos en su cama de hierro, oprimida por las paredes y doblada como un libro.

«Se han estraído ya 9 personas con vida, 15 heridos y 18 cadáveres. Según el padron resulta que en las 72 casas que han desaparecido vivían 800 personas, de las cuales estaban en sus faenas del campo la mitad, salvándose un centenar de ellas que se hallaban en la calle ó en las puertas de sus casas próximas a la plaza, resultando que habrá aun bajo de las ruinas 240 víctimas.»

Del *Diario de Barcelona*.

Hemos recibido la Memoria leída en la Junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad especial minera «El veterano» celebrada el 18 de julio de 1874. Consigna dicho documento en su proemio el hecho importantísimo, del cual dimos ya cuenta, de hallarse terminada la primera seccion del camino de hierro de Granollers a San Juan de las Abadesas, ó sea el trayecto de Granollers a Vich, en términos que la locomotora ha podido recorrer en su totalidad los 40 Kilómetros que comprende, y añade que en interés de la pronta conclusion del resto de la linea se consideró llegado el caso de no dejar desatendidas las proposiciones que algunas personas respetables de esta plaza presentaron al objeto de que la explotación de las minas de carbon de Surroca y Ogassa y de las minas de hierro del valle de Ribas fuese un negocio nacional cuyos beneficios quedaran en el país mismo. A este intento se firmó un contrato provisional por el que la Sociedad se obligó a firmar a aquellas tres escrituras de arriendo de las espresadas minas, bajo las bases anteriormente acordadas por la Junta de gobierno y Comision de adjuntos; bases que han sufrido despues algunas modificaciones bastante esenciales en interés del proyecto mismo.

La venta de carbones en el semestre último de 1873 llegó a 22,294 quintales métricos 50 de carbon y 1.402 quintales métricos de coke, componiendo un total de 23.696 quintales métricos 50, que supera el total de las ventas del precedente semestre en 1.986 quintales métricos ó sea un 9.15 por 100. La totalidad de ventas en el año 1873 fué de 45.407 quintales métricos, arrojando un aumento de 13,675 quintales métricos 49 sobre las del año anterior. La direccion de «El Veterano» espresa la confianza de que este acrecentamiento de consumo no solo se sostendrá sino que aumentará en lo sucesivo, confianza muy fundada puesto que a medida que las condiciones de transporte del carbon se mejoren, se abaratará el precio a que se podrá vender el combustible y será mayor el consumo que de él hagan nuestros fabricantes en beneficio propio y de la industria del país.

Es grato asimismo poder consignar que según espresa la Memoria mencionada, el año de 1873 ha sido el primero en el cual «El Veterano» despues de cubiertos los

gastos, ha obtenido en vez de déficit, un beneficio ann cuando sea este pequeño.

Hé aqui algunos detalles del naufragio del vapor español «Don Pelayo», que publica un colega gaditano:

«Don José Antonio de Cartañaga, capitán del vapor español «Ana», llegado hoy a este puerto, ha dado parte al señor comandante de marina de que el día 18 de julio, a las once de su mañana, en la latitud 43º 5' N. y longitud 3º 4' O. avistó un bulto sobre el mar. Inmediatamente le puso la proa, reconociendo un bote tumbado con tres hombres sobre él; en el momento echó un bote al mar recogiendo los naufragos, los cuales declararon ser el capitán del vapor «Don Pelayo» y dos pasajeros, cuyo buque embarrancó en el bajo situado al O. del Callao de Torriñana a las seis de la mañana a causa de una densa niebla.

Según creencia de los naufragos, toda la tripulación y pasajeros que conducía el vapor se habían embarcado en los botes y salva vidas, ignorando su paradero, aunque suponían se hubiesen dirigido a tierra.

Trascurrido algun tiempo, avistó una lanchita pescadora, en la cual pidió embarcarse el capitán del «Don Pelayo» y los dos pasajeros salvados para dirigirse a Camariñas a fin de averiguar el paradero de los demás naufragos. Al separarse de ellos recorrió el «Ana» una gran superficie del mar para ver si encontraba alguna embarcacion, hallando tan solo baules destrozados y restos del buque perdido.

El vapor español «Don Pelayo» de 370 toneladas, capitán don Anselmo Piñole, salió de este puerto para Santander y escala el día 14 del mes actual, con cargamento general y 28 pasajeros siendo sus consignatarios los señores Gonzalez y compañía de este comercio.»

Noticias Estrangeras.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE
El Diario de Barcelona.

Versalles 23 de julio.

Hoy es la grande y decisiva sesión en que va a decidirse la suerte de la república y del gobierno de los siete años. En veinte y cuatro horas la actitud de los partidos ha cambiado profundamente, y si no me engaño, los acontecimientos van a tomar un sesgo completamente inesperado. Ayer todavía se creía que la proposición de M. Casimiro Perier tenía algunas probabilidades de ser aprobada; hoy nadie cree en ello, y hasta M. Casimiro Perier espera ver desechada su proposición.

El triunfo de esta dependía de la adhesión de algunos diputados del centro derecho y del centro izquierdo que votan, ya con la derecha,

ya con la izquierda. M. Casimiro Perier se lisonjaba de haberse atraído los votos de esos hombres; pero se engañaba. El duque de Broglie fué a encontrarles, y supo atraérselos de tal suerte que ahora están completamente emancipados de la idea republicana.

Ya ve V. pues que en nuestra Asamblea nacional la suerte de la república y de la monarquía depende de un pequeño grupo de legisladores que no tienen opiniones fijas, y que no atienden sino a su capricho ó a su interés. La Cámara está dividida en dos fracciones casi absolutamente iguales, la fracción monárquica y la republicana; son unos veinte diputados faltos de convicciones, y estos hacen inclinar la balanza.

Por otra parte, el gobierno está decidido a mostrarse muy hostil a la proposición de M. Casimiro Perier. Ayer, a instancias del duque de Broglie, el ministerio hizo anunciar por la agencia Havas que combatirá dicha proposición, porque es favorable a la causa republicana. Con este suelto el gobierno y el duque de Broglie esperan que los diputados de la extrema derecha, halagados por una declaración anti-republicana, se apresurarán a apoyar la idea del gobierno de los siete años.

Creo que en esto hay algun error. Varios diputados de la extrema derecha decían ayer que esta táctica será inútil, y que no les hará cambiar de opinion. En principio son contrarios al gobierno de los siete años, y nunca votarán en favor de los siete años de dictadura que el mariscal Mac-Mahon pide. Por otra parte sospechan mucho del ministerio: compuesto casi exclusivamente de orleanistas, les inspira la mayor desconfianza.

«No es la república lo que tememos, decía ayer el duque de la Rochefoucault, sino el orleanismo.» Creo pues que no sería extraño, que a última hora los legitimistas hiciesen un cambio de frente, y despues de haberse puesto al lado del duque de Broglie y de sus amigos para combatir a la república, se uniesen ahora a los republicanos para derribar al gobierno del mariscal.

Pueden surgir de aquí los mas graves acontecimientos: hasta ahora los trescientos veinte republicanos de la Cámara han ofrecido su cooperacion al gobierno, con la condicion de que el gobierno reconociese la república. Si el ministerio se declara hoy hostil a la república, la izquierda está decidida desde ahora a pedir la disolucion. Y a esto son favorables los bonapartistas. Tenemos pues ya seguros trescientos cuarenta votos en favor de la disolucion de la Asamblea.

En el caso de ser desechada la proposición de disolucion, los republicanos amenazan con hacerse adversarios resueltos del gobierno y sobre todo del mariscal Mac-Mahon. Le combatirán por todos los medios posibles, y hasta con las

armas, si fué necesario. A esta campaña se asociarian entónces los legitimistas.

La noticia de proponerse la disolucion habia causado cierta emocion en la Asamblea. Hasta ayer los grupos de la derecha habian podido creer que la declaración contenida en el manifiesto del centro izquierdo era puramente platónica, y que en el momento de proponer la disolucion, ese grupo desistiría de su propósito. Pero se quedaron ayer burlados a los primeros pasos. La proposición fué presentada en la sexta seccion de la Cámara, y allí iban a firmarla todos los diputados de los diferentes grupos de la izquierda.

A título de curiosidad citaré a V. el siguiente detalle que tiene algo de cómico. Algunos diputados de la derecha decían ayer que iban a presentar una contraproposición, pidiendo que tengan igual duracion los poderes del mariscal y los de la Asamblea. Pedirian que se resolviese esto en votacion secreta, esperando que esto facilitaría el resultado de la votacion.

M. Faye presentó ayer un dictámen en nombre de la comision 29.ª sobre la proposición de M. Castellane, para que despues de votados los presupuestos la Asamblea suspenda sus sesiones hasta el 15 de diciembre de este año. El dictámen es contrario a la proposición; ya sabe V. que de ahí ha de surgir la idea de aplazar la presentacion de las leyes fundamentales.

Ultima hora.—La sesión ha comenzado a las dos y media. M. Lamberto Sainte-Croix, diputado del centro derecho, ha planteado la discusión; ha apelado a la buena voluntad de los partidos, y les ha rogado que apoyen la idea del gobierno de los siete años. Pero este orador tiene pocas simpatías. En lenguaje que revelaba su conmoción, ha recordado sus antecedentes monárquicos, y ha dicho que si se ha separado de sus antiguas opiniones, es porque el país tambien se ha separado del terreno monárquico.

Únicamente la república puede dar a la Francia tranquilidad y reposo: no vacilemos en organizar la república, ha dicho M. Casimiro Perier. El orador ha recordado las opiniones profesadas por varios individuos del gabinete, y les ha presentado como adictos a la república. Al terminar, M. Casimiro Perier ha citado un discurso de su padre, el célebre ministro de Luis Felipe, y la frase que ha recordado, ha sido muy aplaudida por la izquierda.

Comienza a contestarle el duque de Broglie.

Créese que la proposición de M. Casimiro Perier será desechada, y que se aplazará la proposición relativa al gobierno de los siete años.

Por lo que respecta a la disolucion de la Cámara, es idea que fracasará.

M. Dufaure hará uso de la palabra.—D.

..

De *La Independencia*:

Decididamente los estudios del ferro-carril submarino del paso de Calais van a ser emprendidos. Para reunir los cuatro millones necesarios para los estudios, ha sido ofrecido uno por la compañía de ferro-carril del Norte de Francia, otro las dos compañías de Londres a Bouves, M. Rotschild facilitará 500,000 francos, la municipalidad de París 50,000, Say, Chevalier y Lavallier 25,000 cada uno, y se espera completar muy pronto la suma. El proyecto, como es sabido, consiste en depositar un inmenso tubo de hierro apoyado en ambas orillas. La empresa no solicitará subvención del Estado ni reclamará más que por treinta años la propiedad. Calcula en unos 200 millones el coste presupuesto.

Si había cedido algun tanto de su crudeza la guerra del gobierno prusiano contra el ultramontanismo, la tentativa de asesinato del príncipe Bismark, conforme se esperaba, ha resucitado todo el ardor y encono desplegado en un principio contra los católicos intransigentes. El ministro de Justicia acaba de dirigir una circular ordenado que no solo vigilen los funcionarios fiscales los actos y predicaciones de los círculos y miembros influyentes católicos, sino también las excitaciones de la prensa. El consejo de ministros se ocupa detenidamente de esta cuestión y se esperan nuevas medidas no menos rigurosas.

Mahon 31 Julio 1874.

El Sr. Alcalde de esta ciudad recibió al anocheecer de ayer el siguiente telegrama de nuestro conciudadano D. Rafael Prieto, del que se desprende que el Sr. Ministro de la Gobernación llamó por telégrafo la atención del Gobernador de la Provincia acerca de las anomalías que pudiera cometer la Diputación en el repartimiento del cupo.

Ahora veremos si la indicación del Ministro y las reclamaciones de nuestro Ayuntamiento habrán sido bastantes para que la Diputación rectifique el cupo que al parecer tenía señalado de antemano a este distrito, ó bien si haciendo oídos de mercader a nuestras justas quejas y aferrándose a un mal entendido y peor explicado precepto legal habrá persistido en señalarnos el indicada cupo.

Pronto, tal vez antes de que estas líneas vea la luz pública, esperamos salir de nuestras dudas, en cuyo caso daremos a conocer el resultado a nuestros apreciables suscritores.

Dice así el telegrama:

«D. Juan Mercadal, Alcalde.
Madrid 31 (3:11 t.)
Mahon 31 (6:8 t.)»

Nada cabe hacer sin reclamar antes a la Diputación y que esta resuelva. Ayer telegrafíose al Gobernador para que llame la atención de la Diputación acerca de anomalías.—Prieto.»

La idea formulada por la Junta de gobierno de la Sociedad Filarmónica, va logrando, según parece, un resultado lisonjero, de-

biéndose contratar en breve la compañía lirico-italiana que debe actuar en nuestro coliseo durante la temporada próxima.

«Leemos en «La Prensa» periódico que se publica en Barcelona:

«Acaba de descubrirse una falsificación de grande importancia y que puede afectar a muchísimas casas de banca del continente europeo. Una compañía organizada de estafadores ha falsificado las cartas generales de crédito que a favor de los *touristas* que viajan por el continente se espiden por las mas principales casas de banca de Londres, París, etc., etc.

Hasta hoy se había creído casi un imposible que pudieran falsificarse por lo difícil y complicado de las aguas en el papel, pero se ha visto que hay falsificadores de la mas rara habilidad.

Esta compañía de estafadores parece estar bien dirigida y compoñerse de un crecido número de individuos, que simultáneamente se han presentado en varias capitales, con las de Baring Brothers y otros Bancos, retirando grandes cantidades, burlando fácilmente a las casas, puesto que ni siquiera lo notaron ni cayeron en sospecha hasta dar los cargos a las casas correspondientes.

Aun no se conoce la extensión que pueda tener el fraude, porque los estafadores que son muchos y activos, habrán corrido muchas capitales y seguirán explotando las ciudades en las que ellos conozcan que no ha llegado la noticia de falsificaciones hechas.

De las diligencias que hasta el momento se han practicado, resulta saberse que esta compañía es formidable, que dispone de grandes fondos bien asegurados de los que disfrutan en defensa y beneficio del comun.

El asunto es muy serio y de muy grandes consecuencias, y a pesar del mal rato y gasto que puede ocasionar a los portadores de legítimas cartas de crédito, creemos que los banqueros están en el caso de no hacer pago alguno sobre ellas hasta asegurarse por telégrafo de su autenticidad, a menos que los interesados sean conocidos y presenten la seguridad conveniente.»

Dice «El Diario de Barcelona»:

En una carta que publica la *Caceta musical de París*, referente al quinto festival trienal de Hændel celebrado recientemente en Londres, se hallan los siguientes párrafos:

«El ensayo general estaba anunciado para el medio día. A la hora fijada, cuatro mil ejecutores y cinco mil oyentes estaban colocados en su sitio, y a la última campanada del reloj, la batuta de sir Miguel Costa da la señal para empezar. Desde este momento, una serie de sorpresas vienen a herir mi imaginación. Al signo del director de orquesta, sigue un profundo silencio, toda la asistencia, músicos, coristas y público se levanta, se descubre y el inmortal «Aleluya» del *Mesias*, es atacado con un poder de sonoridad y de ritmo que yo creía al principio imposible conseguir en la inmensa sala de Sydenham. Por tradición, cada vez que se ejecuta esta espléndida página, se descubre todo el mundo. El corazón mas frío no puede permanecer indiferente ante esta imponente y respetuosa

manifestación, a la que un entusiasmo indescriptible sirve de introducción. Hé aquí según los documentos oficiales, el número de coristas: sopranos 758; contraltos 788; tenores 690 y bajos 713.

Las voces son bellísimas, especialmente las de los sopranos y de los bajos, oyéndose todas perfectamente, gracias a la ingeniosa y gigantesca concha que envuelve la sala. En cuanto a la orquesta, es un verdadero ejército; el órgano colosal de *Cristal Palace* le proporciona el poder del trueno. He contado ciento cuarenta primeros violines, puede juzgarse el resto por este número.

Mas de ochenta mil personas han asistido al último festival de Sydenham, habiéndose recaudado la friolera de mas de doce mil francos.»

Cronica Religiosa.

Santo de hoy.

San Pedro Ad-Vincula, san Felio m. y san Alfonso Maria de Liguorio obispo, doctor y confesor.

Santo de mañana.

Ntra. Sra. de los Angeles.

Observaciones Astronómicas de mañana.

SOL.—Sale a las 4 h. 59 m.—Pónese a las 7 h. 12 m.

LUNA.—Sale a las 9 h. 56 m. N.—Pónese a las 9 h. 45 m. M.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el día 31.
De Barcelona en 5 días, bal. esp. **Virgen del Carmen**, de 25 ts., pat. Juan Pretus, con 5 trip., 4 pas., corteza de encina y otros efectos.—Consignado a D. Jaime Marqués.

Despachados el día 31.
Para Pollensa, laud esp. **Corcel**, de 19 ts., pat. Salvador Covas, con 5 trip., 1 pas. y lastre.

Entrados en cuarentena el día 26.
De Nueva-Orleans, en 64 días, corb. esp. **Catalina**, de 357 ts., cap. don José Ferrer, con 15 trip., 1 pas. y dueñas.—7 días cuarentena.

Id. el 27.
De idem en 71 días, corb. norte-americana **Lincoln**, de 636 ts., cap. Mr. E. R. Mallet, con 12 trip. y dueñas.—7 d. c.

Id. el 28.
De la Habana en 70 días, corb. esp. **Siete de Noviembre**, de 368 ts., cap. D. Francisco Subirach, con 18 trip., 10 pas., aguardiente y azúcar.—10 d. c.

VARIEDADES.

Torpedo de nuevo modelo.—Se está armando actualmente en Inglaterra el primer navio torpedo de la escuadra de la Gran Bretaña, que fué lanzado al mar en Pembroke el mes de Abril último. Este buque, llamado *Vesuvius*, tiene las dimensiones siguientes: 11 piés y 4 1/2 pulgadas de puntal, y mide 341 toneladas; su máquina es de fuerza de 360 caballos nominales, y la cubierta se eleva apenas tres piés sobre el mar.

El torpedo será lanzado por un tubo neumático, de 2 piés y cuatro pulgadas de diámetro, situado debajo de línea de flotación, por medio de una pequeña máquina de aire comprimido que le dará una velocidad de ocho millas por hora.

El proyecto es atacar los navios acorazados por bajo del límite ó extremo de la coraza. El diario inglés que publica esta noticia afirma que el proyecto es de tanto mayor éxito, cuanto que el aparejo es susceptible de mejoras, teniendo los navios acorazados que tomar precauciones para lo futuro contra este nuevo sistema de ataque.

Se sabe ya que el cable del Brasil queda abierto para el servicio público.

Los despachos telegráficos de 20 palabras pueden ser transmitidos por la vía de Malta y Lisboa, desde un punto cualquiera de Francia, a los precios de la tarifa siguiente:

Madera	35-50 fr.
San Vicente	88-50 »
Penaburgo	161-50 »
Bahía y Pará	216 »
Río-Janiero	241 »
Santos, Santa Catalina y Rio Grande del Sur	270 »

En los telegramas expedidos por dicha vía debe consignarse la indicación *Via Bone, Malta y Lisboa*.

Los economistas franceses han venido a darnos cuenta de las variaciones en el precio de los terrenos en Francia desde la revolución hasta nuestros días. Según sus cálculos, mientras que en 1789 la hectárea valía por término medio 500 francos, subia en 1815 a 700; en 1851 a 1,200; en 1862 a 1,850, y en 1874 a 2,000 francos. En otros términos; el precio de los terrenos destinados al cultivo en Francia ha cuadruplicado en 82 años, triplicado en 60 y duplicado en 40.

Esta cifra media da mas de cien millones de francos como valor en venta del territorio agrícola francés.

ANUNCIOS.

Recaudación de Contribuciones de los distritos de Alayor y Mercadal.

Por tener que ausentarse de la isla el Comisionado de apremios, queda vacante dicha plaza: los aspirantes a ella podrán avistarse con el infrascrito **Recaudador**, calle de **Anunciay n.º 15**—Mahon 22 Julio de 1874.—José Carreras.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día veinte y ocho de Agosto próximo y hora de las once de la mañana se procederá en los estrados de este Juzgado a la venta y remate en pública subasta, siendo competente la postura, de la casa sin número comprendida entre las marcadas con los números 35 y 37 de la calle de Santa Eulalia de esta ciudad; propia de la menor Margarita Salom y Ponseti, bajo el tipo de dos mil novecientas pesetas del que no se admitirá postura inferior y de las demás condiciones que se hallan de manifiesto en la escribanía del infrascrito; pues así lo tengo mandado en el expediente instruido al efecto. Dada en Mahon a 24 de julio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco—Juan Allés, Esno.

EN VENTA

Lo está el almacén 80-81 del Andén de Levante, y los de Poniente núms. 47 y 48.

En esta imprenta informarán.

BAILE.

Lo habrá la noche del sábado y tarde del domingo en Villa Carlos, casa del Roig, al lado de la Iglesia. En la citada casa se venderán también buñuelos.

PARA BARCELONA.

Saldrá a la mayor brevedad el Javeque ESPERANZA, patron

Landino, admite cargo, lo despachan los Sres. Taltavull, Tomás y Estela.

Para vender.

Lo está el huerto y casa calle San Cirlos, esquina a la de San Juan, propia de D. José Mercadal y Soler. Para su ajuste dirigirse al señor Fábregues, plaza de Espartero n.º 9.

Píldoras y Ungüento HOLLOWAY.



Píldoras Holloway.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortalecen la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas débiles robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecientes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

EMILIO CASTELAR.

Su vida, su carácter, sus costumbres, sus obras, sus discursos, su influencia en la idea democrática, etc., etc.

por

Andrés Sanchez del Real.
Un magnífico tomo papel glaseado con su retrato.—Barcelona 12 rs.; fuera, 14.
Enviar su importe en libranza ó sellos a Salvador Manero, editor, Barcelona.
En Mahon, principales centros de suscripción.

Última hora.

TELEGRAMA PARTICULAR DE

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Palma 1.º—1.75 t.

Mahon 1.º—2.20 t.

El número de mozos que corresponde a los pueblos de Menorca es el siguiente:

Mahon	278
Ciudadela	44
Alayor	31
Villa-Carlos	28
Mercadal	22
Ferrerías	9

Total 412

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.